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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 
 
Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez   
 
PUNTO UNICO 

 Visita del Diputado Luis Fernando Mendoza 

Buenas tardes tengan todos ustedes, no sin antes darle una cordial bienvenida a los 
compañeros regidores propietarios y suplentes a los síndicos propietarios y suplentes al señor 
Alcalde Lizanías Zúñiga López, al señor diputado Luis Fernando Mendoza  y a su equipo de 
trabajo, a la señora secretaria buenas tardes, en especial a todos ustedes por acompañarnos 
en esta tarde, un abrazo cariñoso y bienvenidos a este recinto a este informe que vamos a 
presentar en esta tarde. 
 
La invitación para esta tarde es a raíz de una sesión extraordinaria que nos ha solicitado el 
diputado Luis Fernando Mendoza para dar algunos informes relacionados a su función y 
también a la reciente visita de una delegación de esta municipalidad a la República Popular 
China, remembrando un poquito de donde nació este proyecto, que ha pasado y hacia dónde 
va, para los que no lo saben, cabe indicar que en el año 2009, se suscribió un hermanamiento 
con una ciudad de China a raíz de que prácticamente todos los chinos que viven en Cañas son 
oriundos de esa ciudad y por medio de ellos la municipalidad en su momento logró suscribir 
un hermanamiento con ese municipio, en algún momento en esa fecha del 2009 ellos vinieron 
a Cañas, una comitiva de esa Municipalidad y recientemente en noviembre del 2010, 
recibimos una invitación en la alcaldía de esta municipalidad donde nos devolvían la invitación 
para que una delegación de esta Municipalidad fuera a la ciudad de ellos allá para conocer un 
poquito su cultura y su desarrollo a raíz de eso logramos definir una delegación de doce 
personas en la cual asistimos siete regidores, el Alcalde Lizanías Zúñiga López, el señor 
diputado Luis Fernando Mendoza, su asistente Vianney, dos personas de la Colonia China, 
también el señor diputado Joaquín Porras y un representante por la Cámara de Ganaderos que 
nos acompañó. 
 
Estuvimos por allá quince días, sesionamos con la Municipalidad con la cual se tiene el 
hermanamiento, igualmente visitamos otros municipios pero especialmente tuvimos contacto 
con varios empresarios que estaban muy interesados en conocernos y conocer aspectos 
importantes para ellos relacionados con Costa Rica, la noticia que le llevamos en su momento 
era que se estaba por suscribir la firma del Tratado de Libre Comercio, cosa que sucedió la 
semana pasada, como pudieron ver en los noticiarios y bueno a sido un proceso, la embajada 
ha estado muy de cerca con todo lo que ha pasado, uno de esos empresarios ya vino hace un 
par de semanas a hacer una inspección y hay mucho interés, mucha expectativa, muchas 
ganas de parte de los chinos en estrechar lazos de cooperación de hacer alianzas estratégicas 
con esta Municipalidad y también con empresarios de esta comunidad. 
Entonces es importante mantenerlos a todos ustedes informados como parte de las fuerzas 
vivas, líderes importantes de nuestro cantón. 
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Importante recalcar que nuestra visita a China fue costeada por cada uno de nosotros, fue 
dinero que salió de nuestros bolsillos, cada uno asistió con sus recursos propios e incluso 
muchos hicimos hasta préstamos para realizar este viaje. 
Le voy a dar la palabra al señor alcalde. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Buenas tardes a todos  y todas un abrazo y un saludo, créanme que me alegra mucho saber 
que ustedes se interesan por la problemática de este cantón y cuando digo que se interesan es 
también importante que nos demos la mano, porque si todos queremos luchar para Cañas, es 
fácil darse la mano, así es que por lo menos de esta Municipalidad y de esta Alcaldía estamos 
siempre anuentes a escucharlos y escuchar las sugerencias que ustedes tengan para la 
Municipalidad. 
Es cierto que yo quería decir alguna cosa con respecto al viaje de esta Municipalidad y la 
Alcaldía en conjunto con el señor diputado a China, también es cierto que fuimos a unas 
reuniones de hermandades pero yo creo que con quien más fácil habla uno es con los 
hermanos, porque con los enemigos cuesta mucho, entonces aprovechamos eso, para todas 
las reuniones, tanto el diputado como este servidor y muchas veces por lo rigurosos que son 
ellos en el protocolo, muchas veces no todos pudimos hablar pero Luis Fernando como 
diputado y yo como representante del gobierno local, siempre le expusimos la necesidad que 
teníamos los costarricenses de que vengan a instalarse aquí y no para que vengan a Costa 
Rica, sino para que puedan vender a Estados Unidos y a Suramérica, dentro de esos estuvo el 
señor que es el primer lugar en China en la producción de plantas eólicas, ya vino acá y quiero 
decirles que también esta Municipalidad a atendido al señor embajador y quiero dejar aquí 
claro un agradecimiento a don Antonio Rodríguez y familia como a don Rafael Zamora de 
Hacienda Solimar donde llevamos al embajador y también llevamos ahora a este empresario 
chino. 
 
Los hemos llevado a conocer Cañas para que vean las cosas lindas que tiene y la estrategia 
geográfica que tiene Cañas como para crecer, unidos con los cantones de la altura. 
 
Entonces un poquito de eso queríamos contarle, nos reunimos siempre en la mañana tipo 
nueve de la mañana con algún alcalde y con algún empresario de allá, visitamos colegios, 
escuelas, de las cuales les propusimos un intercambio cultural, meramente ya sea de idioma o 
algunas otras actividades que tengan que ver con la cultura de ellos y la nuestra, para que 
estudiantes de aquí puedan ir allá y estudiantes de allá puedan venir a este Cañas o a este 
Guanacaste. 
 
Así es que hemos estado en contacto con ellos, creemos que en setiembre vamos a hacer una 
reunión con empresarios de aquí y de China, más bien de las ciudades donde fuimos nosotros, 
ellos vienen acá queremos ver cómo hacemos porque quiero decirles que en esta 
Municipalidad hacemos de tripas chorizo y yo se que es una expresión que a algunas personas 
no les gusta que la diga, pero es la verdad, es que no tenemos plata, no tenemos 
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financiamiento, ellos son un monstruo en su economía pero queremos tocarle la conciencia y 
la bolsa a algunos empresarios de buena voluntad, yo sé que aquí hay muchos que nos 
ayudan. 
 
También quiero decir aquí y que tirada cuando uno nombra personas porque después se 
queda alguno por fuera, pero Pokin ha sido la mano derecha e izquierda de nosotros en 
ayudas allá como traductor y como concejero, como buen chino y aquí también como amigo, 
como empresario nos ha ayudado muchísimo, también Paclan y toda la Colonia China, porque 
ellos han organizado cenas y todo para atender a esta gente que no deja de ser caro 
económicamente o bueno a nosotros nos parece caro porque no tenemos todos los recursos. 
Tiene Costa Rica un potencial enorme ojala podamos tener a los señores de Senara aquí para 
que le puedan exponer los proyectos que tienen, porque realmente los cañeros lo que 
tenemos son limitaciones y no me voy a quitar a el tiro, muchas veces no nos interesan las 
cosas nuestras o no nos preocupan o no sé pero somos los dueños del agua de Guanacaste y 
porque no se las podemos vender, ellos nos venden el mar a nosotros, ustedes no pagan 
cuando van a las playas, vendámosle el agua nosotros entonces. 
 
Hay gente que dice agua para la bajura jamás yo lo que digo es hombre no seamos sencillos, 
esa agua se va todos los días al mar y yo quiero decirlo hoy y de repente ustedes digan porque 
tiene que decir Lizanías hoy una cosa como esa que no tiene nada que ver, pero es que me 
pica decirlo y ojala que se vayan despertando todos y nos vayamos despertando todos, porque 
no es posible que no se pueda hacer un negocio de esos, no importa que pongan canchas de 
polos, si nos pagan el agua, para que dejen algo, que hagan electricidad que den agua potable 
que importa si todos los días se va al mar. 
 
Luchemos por este Cañas que tiene un gran futuro y ojala que no sean solo los chinitos que 
vengan que sean de cualquier parte pero que haya competencia y lo podamos aprovechar. 
Quiero también agradecerle al señor diputado que siempre me ha invitado  a algunas 
actividades y ahora fuimos a la firma del Tratado de Libre Comercio con China y también a las 
firma de la Ministra de Agricultura y Ganadería de los requisitos sanitarios que nos exige China 
para que podamos exportar específicamente carne de res allá. 
Muchas gracias y decirles que a veces me inspiro, me agarran ganas hasta de llorar cuando 
siento que estamos dejando ir este pueblo. 
 
Señor Orlando Murillo 

Yo quisiera agregar algo y es lo que siento, que todos ustedes se bolsearon el viaje a China y 
eso no debe ser así debe de haber un presupuesto para esos viajes, ustedes van a una cultura 
que se la van a traer para Cañas donde vamos nosotros los cañeros a darle seguimiento 
porque es positivo porque vean ustedes está preocupado porque dijo que todo lo habían 
pagado de su propio bolsillo, de una vez defendiéndose porque viene de una vez una 
investigación para ustedes a ver si cinco pesos de la Municipalidad usted gasto allá y tiene que 
usted entregar un documento firmado hasta por un restaurante donde usted tomo café y eso 
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debe cambiarse y yo estoy aquí y soy cañero y soy guanacasteco y costarricense gracias a Dios, 
eso hay que cambiarlo tiene que haber un presupuesto para el gobierno local, ahí está el 
presidente y lo vamos a apoyar cien por ciento como siempre lo hemos hecho, pero en este 
momento se nos está saliendo Guanacaste de las manos principalmente y le voy a hacer una 
pregunta al señor diputado, usted es diputado por el país verdad, ¿Cómo está con 
Guanacaste? ¿Levanta la bandera por Guanacaste? Aquí nos tiene a nosotros, lo felicito 
porque usted va a tener que levantar esa bandera y pelearse  con el resto de diputados 
defendiendo Guanacaste, ahí vamos a estar. 
 
Diputado Luis Fernando Mendoza 

Muy buenas tardes a todos ustedes, buenas tardes señor Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, 
Alcalde Lizanías Zúñiga López, Regidora Xinia Guevara Contreras, Regidora Thais Ocampo 
Campos, Regidor Nelson Delgado Cabezas y Regidor Adolfo Cascante Rodríguez a los señores y 
señoras regidores suplentes, síndico propietarios y suplentes y concejales de distrito que hay 
algunos por acá, también el agradecimiento por la presencia acá del señor Director Regional 
de Educación, representantes de Senara del Banco Nacional de la Colonia China del IDA, 
bueno de todas partes para no hacer tan larga la lista, a mis dos asesoras Vianney Chaverri y a 
Ingrid  quiero antes de comenzar con el informe decirles que tenemos que reconocerles a ellas 
que se esforzaron durante casi más de quince días reconstruyendo gran parte de lo que fue el 
viaje de esta gira a China y sacaron un bonito documento que vamos a dejar acá como 
testimonio y para que pueda servir como constancia de todo lo que se hizo y se logro, no es 
exhaustivo el informe, no contiene todo, sino sería un libro de mil páginas o más pero bueno 
por lo menos recoge las cosas esenciales, talvéz quiero comenzar después de este saludo 
indicándoles un par de cosas que me parece que pueden servir como marco de estas dos 
cosas que venimos a hacer hoy, a entregar la memoria del viaje a China y a presentarles un 
poquito de una rendición de cuentas sobre lo que hemos hecho en el año 2010 y principios del 
2011 como una rendición de cuentas de la gestión nuestra como diputado, la primera que 
quiero indicarles y que quiero comenzar mis palabras diciendo que yo tengo la más buena 
voluntad y así lo he demostrado de trabajar por Cañas y me alegra muchísimo sinceramente 
que el Concejo Municipal me reciba en audiencia para afirmar ese deseo y esa disposición mía 
para trabajar con la Municipalidad de Cañas, tanto yo como diputado como el Concejo 
Municipal, tenemos compromisos con la Municipalidad en el caso mío compromisos que yo 
adquirí con la comunidad cuando yo estaba en campaña política que me interesa y me urge 
sacar porque son compromisos que adquirí y también los regidores y el señor alcalde, 
entonces tengo plena conciencia de que solamente de la mano con la municipalidad podemos 
sacar adelante el trabajo, reafirmando mi disposición de continuar a brazo partido trabajando 
con la municipalidad, me parece que es una muestra de buena voluntad y lo quiero resaltar 
por una razón, porque en otros cantones los diputados no llegan a la municipalidad y la 
municipalidad tampoco invitan a los diputados por una u otra razón porque son de otro 
partido, etc. 



Acta 106-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria 
Viernes 17 de junio de 2011 

 

6 
 

Estamos planteando y diciéndole a la comunidad que esta disposición y este trabajo lo 
estamos haciendo en conjunto, es lo lógico, es lo normal pero no en todo lado sucede lo 
mismo, esto como primer punto. 
Como segundo punto quiero decirles y con esto ya entro en la introducción del informe es que 
ha habido un reclamo por muchos años, un reclamo de la población guanacasteca con sus 
diputados, sus representantes, cual es ese reclamo y para que van los diputados de 
Guanacaste a la Asamblea Legislativa y muchos fueron y ni siquiera se vieron pasar, no se 
supo, no llevaban un planteamiento, no llevaban un propuesta. 
 
Y yo quiero decirles que como norte, como estrategia de trabajo nosotros tomamos la 
decisión  de en estos cuatro años aprovechar la oportunidad que nos dejó la anterior 
administración, pero también la anterior gestión del diputado anterior con respecto a este 
trabajo con China y aquí inicio la presentación de este informe, ahora voy a hacerles entrega 
de la memoria, tanto como de un disco que ya está acá en la Municipalidad de una 
presentación que nos hicieron en China, decirles que como estrategia de trabajo, como norte, 
como huella que queremos dejar tanto esta diputación como la Municipalidad, está estrechar 
los vínculos con China, porque creemos que esta gestión, este trabajo, este hermanamiento 
con China, mucho nos puede dar a nosotros los cañeros, entonces pensamos que vamos por 
ese rumbo, necesitamos inversión por muchos años han dicho que traigamos zonas francas, 
que traigamos empresas, pero de donde, como las traemos y sucede que nos encontramos un 
canal interesante de empezar a traer inversión que venga a dar Cañas, para que genere 
empleo para que genere riquezas, para que genere toda una dinámica de producción que 
pueda este cantón comenzar a dar sus primeros pasos, hacia el desarrollo, efectivamente 
talvéz inicio esta exposición diciéndoles que como antecedente de este viaje a China, todo 
esta historia nace hace como unos tres años en una mesa del Restaurante Lei Tu, ahí fue 
donde se dio todo, estábamos en aquel momento doña Vianney Chaverri, don Gilberto Jerez 
que era diputado en ese momento, estaba yo que era su asesor y Pokin Gung y comenzamos a 
comentar la decisión que tomó el gobierno anterior de establecer relaciones comerciales con 
la República Popular China y dejar la relación que se traía con la República de Taiwán, 
entonces en ese instante planteo yo en la mesa de que porque no le hacemos una invitación al 
Embajador para que se venga y entonces se me da la instrucción por parte del diputado 
entonces de que le hiciéramos una nota para invitarlo en el mes de diciembre, se hace la nota 
a la semana siguiente que nos vamos para San José y el Embajador nos dice que él está 
saliendo del país para China, pero que cuando venga en diciembre nos da la audiencia para 
asistir a Cañas. 
 
Cuando viene el Embajador nos dice que en los primeros días de enero ellos van a establecer 
el día de visita y no dice que ellos pueden venir en el mes de marzo, inmediatamente se 
enciende el bombillo en otra reunión y le proponemos al Comité de Cultura de Cañas que 
porque no le dedicamos al señor Embajador para su visita el Desfile de Boyeros, fuimos donde 
todos los miembros del Comité de Cultura y el ellos junto con la Municipalidad, toman la 
decisión de invitar al Embajador y dedicarle el Desfile de Boyeros y el Día del Boyero. 
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El Embajador viene como dedicado durante tres días a la Municipalidad y ahí realmente es 
donde se inicia toda la dinámica con los chinos, más adelante se propone un hermanamiento 
de municipalidades doña Laura Prado que ahora es Alcaldesa de Santo Domingo, que en ese 
momento era asesora legislativa hace todo el planteamiento del hermanamiento y se da el 
hermanamiento vienen los chinos acá y en el mes de octubre del año anterior el municipio de 
Sangyong envía una nota invitando ya a la Municipalidad de Cañas para que devuelva la visita 
de este hermanamiento, en el hermanamiento se proponen algunas cosas interesantes como 
es el intercambio cultural, educativo y algunas cosas como un estrechamiento de relaciones 
todavía un poco no tan específicas ni tan concretas, a partir de ahí estando ese día, o ese mes 
con el señor Embajador porque yo fui invitado como miembro de la comisión de relaciones 
internacionales de la Asamblea Legislativa a visitar China en el mes de octubre del año 
anterior, ahí en la casa del Embajador de una vez le di las invitaciones que nos había facilitado 
el señor Pokin y de una vez le dijimos al Embajador la Municipalidad de Cañas tiene el 
propósito de viajar en el mes de marzo a China, eso sin pedirle permiso a la Municipalidad, 
pero había que ponerle fecha y efectivamente mandamos una nota a la Municipalidad 
indicándole esa propuesta y la Municipalidad se arroya las mangas y entonces se comienza a 
preparar el viaje, ya toda la historia la conocen porque por lo menos un resumen de la historia 
la conocen porque la contó el señor presidente municipal, se comienza a plantear todo este 
viaje y se hacen una serie de reuniones importantes de la Municipalidad a nivel de los 
viajantes, de las personas que iban a realizar el viaje y se prepara ese viaje, este se prepara 
con una agenda definida no era una agenda de paseo y siempre estuvo claro que no era una 
agenda de paseo, desde el principio don Orlando y todos señores y señoras, desde el principio 
todo el mundo tuvo claro de que China lo que ofrecía era la atención allá y que de aquí para 
allá las personas que viajaran tenían que costearse sus gastos, entonces se dio un 
planteamiento, se intercambiaron notas entre la embajada y el gobierno chino y la propuesta 
que se llevó era que queríamos ir allá a visitar y proponer intercambios comerciales en tres 
cosas fundamentales: 
 

1. En carne de res, porque dentro del Tratado de Libre Comercio los chinos estaban muy 
interesados en consumir carne de res de Costa Rica y sabiendo que la ganadería en 
Costa Rica estaba presentando serias dificultades y que además somos una zona 
ganadera era muy importante empezar a conocer o explorar las posibilidades de carne 
de res. 

2. Las energías renovables y en este caso la energía eólica. 
 

3. La harina de pescado, porque los chinos dentro del tratado también incorporan la 
necesidad de harina de pescado, tuvimos algunas conversaciones con la empresa 
Aquacorporación, sin embargo al final, la empresa no manifestó interés en esto, por 
una razón estratégica, porque ya tienen su mercado consolidado y no está dentro de 
sus planes toda la parte del mercado chino, pero presentamos la opción y la 
posibilidad para la harina de pescado. 
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4. Educación y Cultura, los intercambios de educación y cultura, esa fue 
fundamentalmente la agenda que nosotros planteamos para allá, hay un chinito que 
se llama Ricardo Wong que se hizo un amigo tanto de Pokin como de la Municipalidad 
que hace en el mes de enero una pre-gira para preparar todo esto. 

5.  
Llegamos a China fuimos bien atendidos ya escucharon ustedes la historia de ¿cómo nos 
fuimos para allá?, viajamos doce personas y ¿cómo estuvo el viaje allá?, ¿cómo logramos 
nosotros desarrollar lo que era la agenda? 
 
Fuimos atendidos oficialmente por el gobierno chino, en todos los lugares que llegamos 
fuimos atendidos formalmente por el alcalde de la ciudad, el vicealcalde y todas las reuniones 
eran muy formales porque todo iba planteado desde el gobierno de Costa Rica y desde la 
Embajada de China en Costa Rica. 
 
Visitamos muchas empresas y nada más para manifestarles que de las empresas que recuerdo 
estuvimos en una empresa, talvéz la más grande de China, una empresa de Tenis que Pokin y 
Paclan nos habían hablado mucho de esa empresa es la empresa que produce casi el 60% 0 
70% de las tenis del mundo, imagínense ustedes, entre 30 mil y 40 mil empleados y en la 
época de temporada alta 50 mil empleados, casi dos veces la población de Cañas, trabajando 
en una sola empresa, tienen hospitales, todo, es un complejo donde tienen todo, ahí 
estuvimos nosotros, es más ahí hacen las tenis para Michael Jordan y todo ese montón 
deportistas del mundo. 
 
También visitamos una empresa de textiles donde había una ciudad donde hacían todas las 
camisas del mundo, porque esta provincia es la que más produce en China, tiene un mayor 
desarrollo en esta parte, nos llevaron a conocer una empresa grande de lo que son los 
aluminios para las puertas y ventanas y miles de aparatos, bicicletas, sillas de ruedas, etc. y así 
sucesivamente, nos llevaron a conocer y aquí quiero hacer una pausa porque me parece que 
es importante y en todo lado lo ando mencionando, nos llevaron a conocer la ciudad de las 
lámparas, porque esta ciudad, porque en esta provincia ellos califican el desarrollo 
especializándose en cosas, entonces van construyendo ciudades de cosas que quieren 
producir, entonces inventaron una ciudad donde solamente producen lámparas todas las 
lámparas del mundo, entonces solamente producen lámparas y lo interesante de todo esto es 
que uno no se encuentra como grandes industrias y en realidad uno no se encuentra grandes 
galerones o maquilas, lo que si nos encontramos eran pequeños talleres y todos iban haciendo 
partes de la lámpara,  porque necesitan producir tanto, tanto que entonces hay 20, 30, 40, 50 
talleres que solo producen las lágrimas de las lámparas, otros producen lo que son los arcos, 
otros todas las cadenas y lo más interesante es que nos llevaron a conocer el centro o sala de 
ventas, pero no era que vendían ahí sino que eran exhibidores solamente, es un edificio de 25 
pisos, en el puro centro de la ciudad y sucede que del piso uno al nueve, era solamente locales 
donde uno entraba y veía lámparas de un color de una figura, en la sala de al lado lámparas de 
otros colores y así sucesivamente nueve pisos, de solamente exhibidor y del piso diez al piso 
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veinticinco nos dijeron que eso era un hotel porque ahí llegan todos los compradores del 
mundo entonces del piso uno al nueve están los exhibidores y del piso diez al veinticinco es 
donde se quedan los compradores que llegan a comprar las lámparas. 
 
Y cuando comienza a ver uno toda la lógica que tiene y así sucesivamente en todas las cosas, 
después nos llevaron a conocer o pasamos en una ciudad donde tenían todos los viveros, eran 
cientos de hectáreas de viveros, porque están desarrollando tanto la industria que necesitan 
mitigar el medio ambiente y sembrar árboles, entonces se especializaron en ciudades de 
viveros y producen todos los árboles de China y entonces cuando uno comienza a ver toda esa 
lógica, esa dinámica y llega uno a Costa Rica y se pone a ver como cuestan las cosas aquí. 
Nos llevaron a conocer también una empresa que es la empresa más grande de China y una de 
las diez más grande del mundo productora de generadores de energía eólica, ahí estuvimos y 
entonces le comenzamos a contar la historia del Tratado de Libre Comercio que ya lo 
estábamos aprobando en la Asamblea Legislativa pero que además Costa Rica tiene un 
Tratado de Libre Comercio con México, Estados Unidos, Canadá, Chile y con todo el Caribe y 
Centroamérica. 
 
Le dijimos que nosotros teníamos un Tratado de Libre Comercio que ya se está aprobando y 
que además tenemos una ley de zonas francas donde se puede producir con privilegios 
tributarios y contamos al sub-gerente de la fábrica, cuando le contamos toda esa historia el 
chino quedó tan emocionado que dijo, vean en el mes de mayo el señor Jonathan que está 
aquí con nosotros que es nuestro gerente de comercio exterior va para los Ángeles y entonces 
le estoy pidiendo en estos momentos que vaya  a Cañas a visitarlos para ver la posibilidad de 
instalar una fábrica de generadores eólicos para que produzca para todo América, entonces 
ese mismo día esa empresa nos invitó a almorzar, riquísimo por cierto, habían como cien 
platos. 

 
Pero siguiendo con la historia y para no hacer muy largo este cuento, efectivamente ahí nos 
dijo el señor representante de esta empresa que para el mes de mayo venía ya el 
representante a hacer ya la exploración del mercado o más bien una exploración de Cañas 
para ver si era posible montar una fábrica acá. 

 
Efectivamente ya vino el señor Jonathan Yu y quiero anunciarles la última información que 
tuvimos el día de su partida y fue que esta empresa la más grande de China en la producción 
de aspas y de generadores, se comprometió tanto del señor vicepresidente de la República 
que ahí le conseguimos una audiencia para que pudiera exponer su proyecto, se comprometió 
don Jonathan Yu a instalar como muestra para todos los compradores de América que ellos 
quieren vender para todo el continente, quieren instalar cinco torres eólicas acá en Cañas que 
sirvan como mostrario para que vengan a verlas compradores de toda América y esa fue la 
primera oferta que él hizo, es más cuando estuvimos en el ICE, cuando estuvimos en la 
gerencia general del ICE, el señor Jonathan Yu dijo que quería instalarse pero como condición 
ponía que las torres estuvieran instaladas en Cañas y entonces por supuesto que uno empieza 
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a sentir que la inversión China comienza a venir a esta región, entonces nos dijeron, bueno es 
que la empresa que queremos instalar en la zona, vamos a necesitar por lo menos 900 o 1000 
empleados y de esos por lo menos 600 ingenieros y entonces ahí uno comienza a sentirse un 
poco galán porque estamos empezando a traer esta industria. 
 
Hago esta mención, así rápidamente de esta empresa porque me parece que es el primer 
resultado que hemos tenido de esta gira y porque también sentimos que  es un impacto, es 
una huella que ya esta Municipalidad y la gestión del diputado está empezando a dar sus 
primeros resultados. 
 
Voy a mencionar lo que en la memoria señala como algunos resultados de esta gira como para 
resumir lo que fue esta experiencia, dentro de los resultados que nosotros pudimos obtener 
es que se fijo la realización de un encuentro de empresarios chinos y cantoneses en la ciudad 
de Cañas en el próximo mes de setiembre del 2011. 
 
Igual que vino este chino planteamos allá que en el mes de setiembre, podamos traer en de 
las tenis, podamos traer el de los aluminios, podamos traer el de los textiles, una serie de 
inversionistas de verdad poderosos y nuestro propósito es que Cañas comience a 
desarrollarse, que vengan e inviertan acá y poder generar mucho empleo, entonces para el 
mes de setiembre planteamos este encuentro empresarial que el señor alcalde ya manifestó. 
Se confirmo el interés para la realización de intercambios estudiantiles entre profesores 
cañeros y la Universidad Tecnológica y un colegio de China, nos dijeron que querían iniciar con 
descendientes de paisanos, entonces en relación de intercambio de estudiantes ellos mandan 
para acá y nosotros mandamos para allá estudiantes, eso fue una cosa que quedó conversada 
y que ahora falta ya que comencemos de parte de la Municipalidad al intercambio de notas 
para hacer estos intercambios. 
 
Se confirmo el interés del alcalde de Sanxiang de participar en el establecimiento del centro de 
negocios chino-costarricense propiedad de ambos municipios, eso lo propusimos y el alcalde 
manifestó el interés de hacer un centro de negocios, porque si nosotros vamos y queremos 
desarrollar una zona de inversión chino-costarricense acá deberíamos de tener un centro de 
negocios como tienen ellos también su centro de negocios donde puedan tener abogados, 
donde puedan tener gente que sepa de la parte aduanera, gente de transporte, gente que 
tenga posibilidades de brindar colaboración en la parte del idioma etc. 
 
Se ratifico el interés de las autoridades Chinas de importar carne de res de Costa Rica y 
aceptaron el ofrecimiento de este tipo de productos guanacastecos, gran interés mostraron 
ellos en la carne de res de Costa Rica, ahí estamos un poquito introduciendo y estamos 
motivando a la Cámara de Ganaderos de Cañas para que realmente se meta y entre en el 
negocio de poder ver de qué manera instalan una planta de industrialización de la carne de res 
y si no que se asocien con algún exportador, pero que realmente lo ganaderos de Cañas 
puedan tener esa opción. 
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Se recibió la oferta para buscar algún empresario de la región que sirva como representante 
de la producción de vinos proveniente de Australia, que llegaron a hacernos una oferta porque 
ellos tienen inversiones chinas en Australia y quieren ellos exportar vino para Costa Rica. 
 
Las empresas participantes de la feria de importación y exportación de la feria mundial de 
Cantón ofrecieron hacer en Cañas una representación para importar equipo textil para la 
región Centroamericana, también ya se establecieron algunos contactos. 
 
Se planteo la participación de agrupaciones culturales cañeras, fuimos a una ciudad que le 
dicen la ciudad de los crisantemos ahí se planteo la posibilidad de la participación de 
agrupaciones culturales en el Festival Internacional del Crisantemo, ellos tienen tres tipos de 
festivales, uno que lo realizan cada dos años, cada cuatro años un festival intermedio y cada 
diez años digamos como la gran fiesta y nos propusieron que en el 2014 que es el festival 
intermedio, nosotros pudiéramos enviar agrupaciones culturales para participar en el 
Crisantemo. 
 
Esos fueron en alguna medida los resultados que obtuvimos nosotros de esta gira a China en 
términos resumidos, tenemos la esperanza de que en los próximos meses y en el mes de 
setiembre podamos tener la visita de estos empresarios chinos y realmente que vengan a 
invertir en el cantón de Cañas y en los próximos ocho o diez años, nosotros tengamos un 
cantón totalmente con otra mentalidad, con otra industria que puedan realmente venir a 
desarrollar este pueblo, nada más y termino con esto y no sé si lo dije en algún momento fue 
tan relevante la llegada de este grupo que el primer día que estuvimos en la visita a la 
Municipalidad de Sanxiang, estuvo la televisión haciendo entrevistas y en la noche pasaron un 
reportaje de la visita de la Municipalidad de Cañas y de los diputados, el siguiente día ya 
estaban empresarios chinos visitando a la delegación con interés de conocer más de la 
necesidad y el interés que tenían de invertir acá. 
 
Me parece que es importante que es relevante los resultados que obtuvimos y que bueno en 
buena hora que la Municipalidad de Cañas se animo y lo decía don Orlando Murillo, en 
realidad un sacrificio económico, que estos regidores municipales hicieron de su propia bolsa, 
buscando el desarrollo y buscando el bienestar para Cañas, que me parece que es aplaudible 
ese gesto de la municipalidad, gente de la municipalidad que lejos de estar felices y estar 
satisfechos con una dieta que paga la municipalidad, está sacando plata de su bolsa para traer 
desarrollo para el cantón de Cañas. 
 
Yo no sé si es adecuado, conveniente, correcto, pero si me gustaría solicitarle ante este gesto 
que les brindáramos por lo menos un aplauso a los señores regidores de la Municipalidad de 
Cañas, que hicieron este enorme esfuerzo. 
 
Quiero entregar en este momento al señor Alcalde Lizanías Zúñiga López o al señor Presidente 
Municipal Roy Zúñiga Rodríguez  la memoria, que contiene todo la gestión toda la historia del 
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viaje pero que además contiene un anexo con toda la documentación del hermanamiento que 
se hizo y me parece que es importante que eso lo tengan ustedes, pero que además en el 
archivo municipal este esto, porque nosotros somos apenas pasajeros pero cuando vengan los 
nuevos regidores y los nuevos diputados sepan y sigan ese camino que estamos nosotros 
siguiendo de lo que hicieron antes los otros y que los que vengan puedan continuar con este 
trabajo con los chinos. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez   

Continuamos con la segunda parte, señor diputado, le sedo la palabra nuevamente. 
 
Diputado Luis Fernando Mendoza 

Talvéz decirles que la ley establece que todos los funcionarios públicos tenemos que rendir 
informe de nuestra labor y nuestra gestión y bueno que mejor que en la Municipalidad de 
Cañas, podamos nosotros rendirles cuentas de lo que hicimos el año pasado y esta rendición 
de cuentas es fundamentalmente de las obras específicas, no tanto de la parte de legislación 
que les voy a comentar algunas cosas pero que por lo menos si sepan toda la gestión que 
hemos hecho durante el año 2010 y principios del 2011. 
 
En términos generales y ahí se están entregando memorias, decirles que durante este año 
2010-2011 hemos gestionado para el cantón de Cañas un total de ¢510.000.000 millones de 
colones para obras en el cantón de Cañas y vamos a ir una por una por lo menos 
resumidamente diciéndoles algunas de las cosas que hemos gestionado para el cantón de 
Cañas y talvéz la importancia, por eso los Liberianos y los Nicoyanos siempre están muy felices 
y luchan siempre por los diputaciones porque efectivamente cuando hay una diputación en 
siempre importante para la comunidad, porque muchos recursos se pueden gestionar. 
 
Comenzamos con recursos del año 2010, que todos estos fueron presupuesto de la república 
canalizados absolutamente todos por la Municipalidad de Cañas 
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Aquí yo quisiera darle la palabra al señor Director Regional, que él tiene mucha más 
información del nuevo Colegio Técnico de Cañas, que ya está el presupuesto, que ya comienza 
a funcionar, reitero en el mes de febrero 2012. 
Señor Rolando Chaverri 

Buenas noches a todos, en primera instancia quería presentar a los miembros del Comité del 
Colegio Técnico, a la señora Teresita Cubillo, Asesora Supervisora del Distrito 01, a don 
Roberto Cambronero, empresario de la zona, a don Ricardo Esquivel, representante del IDA, a 
don Antonio Leigh también y tres compañeros más que por situaciones especiales, no 
pudieron estar. 
 
El Ministerio de Educación, ya hizo una visita a principios de este año y empezamos a ver 
terrenos en Cañas, vimos varias posibilidades y al final tomó la determinación de hacer un 
convenio de negociar con el IDA y optó por instalar el Colegio Técnico de Cañas en los terrenos 
del IDA. 
 
Hoy  por la tarde se reunió el comité y estábamos viendo los planos con don Ricardo y ya la 
próxima semana se estará definiendo el terreno, aproximadamente 4 o 4.5 hectáreas que es lo 
que se va a tomar del terreno del IDA para hacer las instalaciones y también hace como tres 
meses estuvimos visitando terrenos y la señora viceministra nos anuncia que en la actual 
casona donde se va iniciar el Colegio Técnico se le va a invertir unos 50 millones de colones 
para iniciar, si dios lo permite el próximo año con dos sétimos y dos decimos, esa es la oferta 
que tenemos ahorita y estamos trabajando fuerte para ver si logramos ya la estación del 
colegio como tiene que ser el otro año con dos sétimos y dos decimos, esa es la información 
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que más importante en este momento y que en febrero tengamos una opción más en Cañas 
en la región de un colegio técnico más, ya tendríamos un colegio técnico en Tilarán y uno en 
Cañas y en estos momentos ya la semana pasada se nos autorizó para que el colegio que por a 
o por b pasó de técnico a académico en  Abangares regresa a CTP de Abangares, para retomar 
las instalaciones que por situación financiera no podía hacerle frente a un colegio académico 
con casi 25 hectáreas de terreno. 
 
Retomamos el colegio de Abangares como colegio técnico entonces eso significa que en la 
región tendríamos tres opciones de colegios técnicos. 
 
Diputado Luis Fernando Mendoza 

En principio y ahora que hablaba de las opciones quiero reconocer la gestión que había 
iniciado y presentado el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, como funcionario del Banco Popular y 
que un grupo de empleados del Banco Popular tienen un terreno aquí en Cañas cerca de Bello 
Horizonte ya habían hecho también la oferta al Ministerio de Educación Pública, porque 
efectivamente nosotros habíamos enviado y se había planteado esa propuesta y con el 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  habíamos ido y el Ministerio también había ido pero fue un 
trámite del cual don Rolando tiene más información que yo al respecto. 
 
Señor Rolando Chaverri 

Si también nos presentó en su momento a mí la posibilidad del terreno, también vimos un 
terreno de la Municipalidad que está en barrio los Malinches, vimos el terreno del IDA y el 
Ministerio valoró varias opciones pero el que más fácil le permitía afinar al Ministerio de 
Educación fue el terreno del IDA, era más fácil hacer la negociación, más rápido, menos 
costos, la semana pasada ya se reunieron, la inversión es relativamente poca, poca en el 
sentido para arrancar, porque después tiene que invertir ya en la construcción del colegio, 
pero con la transacción del terreno como es del mismo gobierno era fácil el manejo. 
 
Yo creo que esa fue la razón por la que el Ministerio se inclinó para optar por el terreno del 
IDA,  además la topografía también fue tomada en cuenta, vinieron los ingenieros a hacer la 
visita de campo y se tomó la decisión de hacerlo ahí en el IDA. 
 
Para la próxima semana en la asamblea de la Junta Directiva del IDA van a hacer los planos y el 
traspaso al Ministerio de Educación, porque el Ministerio de Educación puede invertir hasta 
que los terrenos estén traspasados directamente al Ministerio de Educación. 
 
Ya se conversó que la casona va a quedar dentro del  Ministerio de Educación como 
patrimonio y se le va a remodelar respetando los lineamientos como Patrimonio Nacional. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo quiero hacer una pregunta, me imagino que ya ustedes lo tienen previsto, es como van a 
movilizar a esos muchachos si en estos momentos tenemos problemas en el puente, me 
imagino que ya ustedes están planeando hacer una acera afuera del puente. 
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Señor Rolando Chaverri 

Esa pregunta es importante porque habrá que hablar inclusive hasta de transporte, los 
colegios tienen subsidios para transporte y en algún momento habrá que plantearle a la 
señora viceministra el asunto del transporte de estudiantes, sobre a cuales comunidades le 
vamos a proporcionar este servicio. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Hay una cosa y les voy a decir porque yo digo eso, es porque a uno es que le chima el zapato y 
cuando comienza a salir la gente y empiezan a ocurrir accidentes a donde primero vienen es a 
la Municipalidad, pero nos favorecería grandemente si ustedes nos ayudan con eso porque 
también estaríamos favoreciendo a la comunidad de Santa Isabel Arriba y Abajo para que 
puedan pasar por ahí y ya con el peso de ustedes calculo que si se puede hacer la ciclo vía. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

En buena hora que vamos a tener otra opción para los muchachos del colegio, un colegio 
técnico en Cañas, que buena noticia y como ya veo que ya hay una comisión que ha nombrado 
el ministerio para llevar a cabo este objetivo, hay que pensar desde ya en la ampliación y que 
se considere los planos de la ampliación de esa carretera hacer aceras y ciclo vías porque ni 
quiera Dios pase a futuro lo que está pasando en la carretera a Orotina que no se previeron 
muchas cosas, como ciudades que quedaron partidas y hoy por hoy niños cruzan las carreteras 
y han muerto muchas personas por la falta de una adecuada planificación. 
Me parece que es el momento y previendo que a la vuelta de un año va a iniciar la 
construcción de Cañas a Liberia de cuatro carriles pues que se considere también la idea de 
que exista esta ciclo vía y esa acera que sea una vía que lleve con seguridad a esos jóvenes al 
colegio. 
 
Señor Luis Díaz 

Buenas noches a todos aquí presentes, escuchando todas las opiniones que ha habido y 
ahorita que están hablando de las cuatro vías yo le pido a don Luis Fernando que se ponga la 
pajilla detrás de la oreja porque en las noticias salió a principios de semana, que por la 
construcción o los estudios de construir un ferrocarril hacia Cartago se está cayendo la 
posibilidad de la construcción de la carretera a cuatro vías de Cañas a Liberia. 
 
Yo le pido a Luis Fernando que se ponga detrás de esa situación porque los guanacastecos ya 
nos han dado atolillo con el dedo, por otro lado hablando del asunto del viaje a China, les pido 
que tengan cuidado a la hora de hacer convenios y todo eso porque Luis Fernando nos 
hablaba de la posibilidad de que si una de las empresas vienen y se instalan aquí van a 
necesitar 600 ingenieros, pero ojala que esos 600 ingenieros gran parte sean costarricenses y 
ojala de la zona de Guanacaste, que no nos vayan a traer muchos de la China y nos vayan a 
dejar a nosotros aquí bateando, entonces no tendría razón de ser, sino va a haber mano de 
obra para los cañeros. 
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Ojala que todo sea bueno y que solo sean rumores. 
 
 
Diputado Luis Fernando Mendoza 

Talvéz algunas aclaraciones aunque sean rápidas, Cañas-Liberia cuatro carriles a veces 
alrededor de todas estas cosas se hace como mucho ruido, muchos rumores, los medios de 
comunicación se presta para eso, la plata para la ruta cuatro carriles, ya está aprobada ya es 
una ley de la república, a mi me toco, uno de los primeros proyectos en la Asamblea 
Legislativa, los recursos 350 millones de dólares del préstamo con el BID aprobarlo como ley 
de la Asamblea Legislativa y ya está aprobado los 154 millones para Cañas-Liberia eso ya no se 
le puede cambiar de destino, ya no hay forma de cambiarlo de destino, es más la ruta Cañas-
Liberia el cartel de licitación ya salió, las empresas están concursando y en el segundo 
semestre ya se va a adjudicar. 

 

Con respecto a lo de la ciclo vía es una importante necesidad, también hay que tener un poco 
de tranquilidad en el sentido de que las cosas van caminando por ejemplo dentro de los 
cuatro carriles están puentes peatonales, no es que la gente va a estar cruzando las calles, 
porque estas vías van a tener separadores, hay planteado dentro de los planos un puente 
peatonal aéreo allá por San Cristóbal, hay uno en el centro de Cañas, pero también recuerden 
que hay pasos a desnivel, todo eso está contemplado dentro del proyecto Cañas-Liberia, para 
que sepan que es un proyecto grande. 
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Esto era un poquito de lo que quería comentarle respecto a los recursos, hemos trabajado en 
otros proyectos estuvimos trabajando y le dimos la aprobación a la reforma constitucional 
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para el 8% en educación para que pueda tener más recursos, trabajamos y pedimos la 
aprobación para poder modificar una ley de minería para que los coligalleros de Abangares 
pudieran tener su posibilidad de abrirse en la parte de orfebrería en la parte de minería, 
estuvimos trabajando en el empréstito de las municipalidades que es otra parte que viene 
incorporado para las municipalidades 200 millones de dólares para los caminos cantonales de 
cada cantón, entiendo que a la Municipalidad de Cañas, le toca 1 300 mil dólares para rutas 
cantonales que eso es como 700 millones que está incorporando el gobierno de la república 
para las rutas cantonales de Cañas. 
 
Muchísimas gracias de veras por atender este llamado nuestro y ahí está el informe de labores 
de lo que hemos hecho en este año y medio de laborar. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez   

Muchas gracias, de verdad se reflejan el compromiso y el trabajo en equipo que existe entre el 
diputado y la alcaldía y este Concejo Municipal, que desde que entramos en función andamos 
de la mano con todos los proyectos e ideas que tenemos para el desarrollo de esa comunidad. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo quería hablar sobre los 200 millones, ahorita lo que van a dar son 60 millones, pero ya yo 
quiero decirle señor diputado que ya el Ingeniero Sandí y sus compañeros tienen todo el 
trabajo hecho solo hay que hacer algunas correcciones, pero si quiero decirles que se va a 
trabajar para arreglar la base de los caminos, para ver si el otro año le estamos echando 
aunque sea una agüita de asfalto a las calles y yo quiero aprovechar la oportunidad porque se 
lo he externado al señor diputado y es una idea que yo l externe hace 10 años en Liberia y 
dijeron que yo estaba loco, y bueno sigo loco porque aquí hay caminos que los hizo Parajeles 
con un tratamiento y entonces porque nosotros no vamos a hacer algo parecido o que sea 
menos y podemos en lugar de arreglar un kilómetro arreglamos dos y se los voy a decir para 
que ustedes me ayuden porque a mí lo que me interesa es ver si arreglamos ese problema, yo 
quiero hacerlo pero que todos los habitantes de Cañas firmen que están de acuerdo en 
hacerlo. 
 
Porque yo les garantizo que hacemos una cosa de esas y dura cinco o seis años y si nos 
esperamos a asfaltarlos como dice la ley nunca lo vamos a hacer y yo quiero aprovechar la 
oportunidad que hay tanto representantes de esta comunidad y líderes en sus caseríos para 
que vayamos madurando esa idea lo único que tenemos que hacer es ir cambiando un 
poquito los tubos de las aguas que son muy pequeños. 
 
Se los digo porque como dijo nuestro diputado y nuestro presidente hay que soñar y hay que 
soñar de veras con los piecitos puestos en el suelo, muchas gracias. 
 
Diputado Luis Fernando Mendoza 

Una cosa que se me olvidaba y que dicha que el señor alcalde lo recordó el compromiso del 
asfaltado de los barrios y caseríos de Cañas está, es decir cuando nosotros nos 
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comprometimos y el alcalde también y la Municipalidad para el asfaltado de las calles quiero 
decirles que ese proyecto va no es que nos hemos olvidado, ya estuvimos de visita, ya le 
pedimos a los ingenieros municipales que era un poquito el atraso que teníamos de un poco el 
diagnostico de las calles que estaban aptas para iniciar el asfaltado y ya empezamos a hacer 
algunas visitas a algunos barrios y esperamos ya efectivamente este año comenzar con el 
asfaltado de las calles de los barrios que es talvéz el principal problema que tenemos en 
Cañas. 
Así es que ese compromiso va y estamos de la mano trabajando fuertemente con el 
presidente municipal, el alcalde, la Municipalidad para sacar este proyecto adelante. 
 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez   

Dos cositas más porque también igual cuando viene mucha gente y líderes de la comunidad 
siempre me gusta mencionarlo, el tema del reciclaje, recordarles que esta Municipalidad a 
través de la ingeniera Katherine Obando, tenemos recolección de residuos ahí en el 
parquecito del Invu, cada dos semanas los viernes. 
 
Entonces para invitarlos que en sus hogares en sus empresas, instituciones, tengan el habito 
de separar los residuos y cada dos semanas ir a entregarlos ahí al parquecito, es algo con lo 
que debemos de conectarnos y hacer conciencia con el tema ambienta, esto sumado a que en 
esta Municipalidad queremos ser el primer cantón en tener la Carbono Neutralidad, la meta es 
para el 2015, es un proyecto que va de la mano, todo este desarrollo queremos  que se dé 
pero que sea sostenible con el medio ambiente, entonces es importante que nuestros hijos 
aprendan a hacer un uso eficiente y aprendan a reciclar.  
 
Síndico Carlos Corella Madrigal  

Buenas noches a todos, está muy bonito todo don Luis Fernando y son las cosas  que de veras 
se sienten en el pueblo cuando de verás se ve que se dan las responsabilidades del caso 
cuando se comprometen a ayudar al pueblo de Cañas, lo que no veo por aquí, una ayuda para 
lo que es el deporte, veo que está excluido en todos los programas a partir del 2010 y este que 
llevamos 2011 y saber que aquí ahorita en teoría estamos sin un gimnasio, tenemos un 
gimnasio que desde la administración de don Daniel Oduber que fue en 1974 si no me 
equivoco y es uno de los más viejos ahorita y es utilizado por todo el pueblo y hay que 
ayudarles con eso, porque el problema por ejemplo en este tiempo que estamos con lluvia, 
que hay de dos a cinco actividades por día y tenemos mucha aglomeración, entonces lo que 
tenemos aquí es un gimnasio nada más. 
 
Yo sé que es mucho pedir un gimnasio nuevo, pero si no se puede remodelemos el que 
tenemos, démosle un poquito de amplitud, ahorita lo que nuestro gimnasio está ocupando es 
un piso, sea de madera o sintético pero lo necesitamos con urgencia se hicieron unos trabajos 
y no sirvieron hay una inversión como de 8 o 10 millones de colones que se pidieron los 
resultados de eso y están en el olvido, ahorita no tenemos detalle de ese arreglo. 
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Creo que necesitamos un buen gimnasio y lo que queremos es que nos tomen en cuenta un 
poquito en la parte deportiva en los programas, consecuentemente creo que es una de las 
partes grandes del cantón en la parte física y la salud, muchas gracias. 
 
 
 
Se da por concluida la sesión a las diecinueve horas con veinte minutos. 

 
 
 

 
Roy Zúñiga Rodríguez                                        Annia Elizondo Salazar 
Presidente Municipal               Secretaria del Concejo Municipal 
  


